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Боевая задача комсомольских 
организаций

Н А  ВСЕХ предприятиях и 
стройках нашего города, 

как и всей страны, ширится все
народное социалистическое сорев
нование за достойную встречу 
XX съезда Коммунистической пар
тии, за выполнение решений 
июльского Пленума ЦК КПСС. Вы
сокую трудовую и политическую 
активность проявляют комсо
мольцы и молодежь —  активные 
строители коммунистического об
щества.

Многие из молодых патриотов 
выступают смелыми и решитель
ными поборниками нового, прог
рессивного. Комсомольца Васи
лия Веденина в механосбороч
ном цехе № 1 гидротурбинного 
завода знают как неутомимого ра
ционализатора и пропагандиста 
новых методов резания металла. 
Он одним из первых среди моло
дежи применил резец с керами
ческой пластинкой. Неудачи, по
стигшие на первых порах, не ос
тановили его. Посоветовавшись с 
технологом коммунистом тов. Си
найским, он добился своего и сей
час успешно работает резцом с 
керамической пластинкой на вы
соких скоростях. Этот новый вид 
инструмента применяют уже не
сколько человек.
Долг каждого комсомольца, не

устанно повышая свои техниче
ские знания, идейно-политиче
скую подготовку, выступать ор
ганизатором молодежи на борьбу 
за быстрейшее претворение в 
жизнь решений партии. Старший 
оператор нефтеперерабатывающе
го завода комсомолец Владимир 
Комраков зарекомендовал себя не
устанным искателем нового. Он 
задался целью добиться увеличе
ния отбора светлых продуктов из 
нефти. Его оригинальное предло
жение позволило без дополнитель
ных затрат увеличить выработку 
светлых продуктов йз того же ко
личества нефти. Предприятие в 
результате внедрения предложе
ния Комракова получает свыше 
ста тысяч рублей экономии.

Живой и неиссякаемый родник 
творческой инициативы комсо
мольцев и молодежи надо постоян
но поддерживать и развивать. Нет 
для комсомольских организаций 
важнее дела, чем воспитывать и 
вооружать мастерством молодых 
строителей коммунизма. Для это
го надо обсуждать вопросы уча
стия молодежи в социалистиче
ском соревновании на комсомоль
ских собраниях, созывать слеты 
передовиков по обмену опытом, 
устраивать конкурсы по рациона
лизации и изобретательству, ча
ще читать лекции и доклады о 
новинках науки и техники.

Среди комсомольских организа
ций, к сожалению, есть немало и

таких, которые слабо участвуют 
в производственной жизни пред
приятий, терпимо относятся к не
достаткам. В таких организациях 
пренебрегают работой с каждым 
комсомольцем, а это приводит к 
серьезным ошибкам. Безинициа- 
тивно работает, например, коми
тет комсомола паровозного депо 
станции Сызрань 2-я. По душам 
с комсомольцами здесь никто не 
беседует, не выясняет их нужд, 
запросов, предложений. Это при
вело к тому, что отдельные члены 
ВЛКСМ не показывают личного 
примера в труде, выполнении 
социалистических обязательств и 
даже стали нарушителями тру
довой и производственной дис
циплины.

Комсомольским организациям 
необходимо сейчас усилить поли
тико-воспитательную работу, под
нять уровень культурно-техниче
ских знаний молодых рабочих и 
инженерно-технических работни
ков, бороться за то, чтобы каж
дый из них являл достойный при
мер трудолюбия и инициативы на 
производстве. В этом комсомоль
ским организациям нужна под
держка и помощь со стороны пар
тийных организаций и руководи
телей предприятий.

Конкретное руководство и ор
ганизаторская работа по выпол
нению решений июльского Пле
нума ЦК КПСС требуют конкрет
ных и глубоких знаний. Работни
кам райкомов и горкома ВЛКСМ 
следует изучать экономику пред
приятий, технику, опыт работы 
комсомольских организаций про
мышленных предприятий. При 
этом очень важно, чтобы работни
ки райкомов, горкома ВЛКСМ ча
ще бывали на заводах, в цехах, 
на участках, больше общались с 
молодежью, интересовались на 
месте ее работой и помогали доби
ваться новых успехов, подтяги
вая всех до уровня передовиков.

Задала заключается в том, что
бы каждая девушка, каждый юно
ша трудились изо дня в день все 
лучше, были подлинными энту
зиастами борьбы за выполнение 
порученного дела. Надо у молоде
жи воспитывать нетерпимость ко 
всему косному, отсталому.

Обеспечить новый мощный 
подъем социалистической про
мышленности —  великое и почет
ное дело. Твой долг, комсомолец, 
вместе со всем народом с честью 
выполнить эту задачу. Комсомоль
ские организации, объединяющие 
передовую часть советской моло
дежи, обязаны неустанно повы
шать свой уровень работы, чтобы 
добиться выполнения историче
ских решений ЦК партии и по
становления IV пленума ЦК 
ВЛКСМ.

На строительстве Камской ГЭС
Новыми трудовыми успехами 

встречают XX съезд КПСС строи
тели Кдаскогр гидроузла. Энерго- 
монтажники на 7 дней раньше 
срока закончили монтаж агрегата 
в 19-м пролете четвертой секции 
водосливной ГЭС. Полным ходом 
монтируются агрегаты в 20-м и 
21-м пролетах.

Монтаж агрегатов второй очере
ди ГЭС ведется прогрессивным ме
тодом. Если раньше каждая де

таль агрегата устанавливалась коз
ловым краном отдельно, то сейчас 
агрегаты собираются из крупных 
блоков, достигающих веса 150 
тонн. Это значительно ускоряет 
сборку и удешевляет стоимость ра
бот. Коллектив монтажного участ
ка, работая по-скоростному, ре
шил производить пуск первых трех 
агрегатов четвертой секции через 
каждые пять дней, начиная с 15 
сентября.

(ТАСС).

Прибытие в Москву Президента Финляндской Республики
г-на Ю. К. Паасикиви

По приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР в Москву 
15 сентября прибыл Президент 
Финляндской Республики г-н 
Ю. К. Паасикиви.

Вместе с господином Ю. К. 
Паасикиви прибыл Премьер-Ми
нистр У. Кекконен, министр обо
роны Э. Скуг, бывший министр 
иностранных дел Р. Свенто и 
другие сопровождающие Президен
та лица, а также Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в 
Финляндии В. 3. Лебедев.

На Центральном аэродроме вы
дающегося государственного дея
теля Финляндии и сопровождаю
щих его лиц встретили Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов, това
рищи В. М. Молотов и Н. А. Сус
лов, министры СССР В. Г. Бака
ев, Ф. Д. Вараксин, И. Г. Каба
нов и И. И. Носенко, начальник 
Главного управления по делам 
экономических связей К. И. Ко
валь, маршал Советского Союза 
В. Д. Соколовский, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, заместитель Минист
ра иностранных дел СССР В. С. 
Семенов, председатель исполкома 
Моссовета М. А. Яснов, заведую
щий 3-м Европейским отделом 
МИД СССР С. Г. Лапин, заведую

щий Протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков, начальник 
протокола Президиума Верховно
го Совета СССР Г. И. Фомин, ко
мендант Москвы генерал-майор 
И. С. Колесников.

Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. А. Булга
нин, по нездоровью не мог при
сутствовать при встрече.

Г-на 10. К. Паасикиви встре
чали Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Финляндии в СССР 
Э. А. Вуори и сотрудники посоль
ства, а также главы посольств и 
миссий, аккредитованные в Моск
ве, советские и иностранные жур
налисты.

Но случаю прибытия Президен
та Ю. К. Паасикиви в Москву 
аэродром был украшен государст
венными флагами Финляндской 
Республики и Советского Союза, 
был выстроен почетный караул и 
исполнены государственные гим
ны Финляндии и СССР.

На аэродроме г-н Ю. К. Паа
сикиви сделал перед микрофоном 
следующее з^вление:

«Прибыв с сопровождающими 
меня лицами в столицу Советского 
Союза, я имею честь от имени 
финского народа и его правитель- 
стза сердечно приветствовать пра
вительство Советского Союза и

все народы Вашего великого госу
дарства. Вместе с тем позвольте 
мне выразить Вам, господин пред
седатель, и Президиуму Верховно
го Совета СССР мою благодар
ность за Ваше любезное пригла
шение посетить Советский Союз.

Финский народ расценивает 
этот наш визит как новое доказа
тельство дружбы, доверия и вза
имного уважения, создавшихся 
между нашими странами.

В свое время мне приходилось 
часто приезжать в Москву для вы
полнения от имени моей страны 
порученных мне задач. Эти поезд
ки происходили в тяжелых усло
виях. Теперь же мне доставляет 
большое удовлетворение констати
ровать, что этот мой приезд в Мо
скву происходит в атмосфере 
дружбы и добрососедства. Я на
деюсь, что наш визит по-служит 
дальнейшему укреплению друже
ственных отношений между наши
ми странами.

Желаю успехов народам Совет
ского Союза в их мирной созида
тельной деятельности. Желаю 
также успехов Советскому прави
тельству в его стремлении к ос
лаблению международной напря
женности и созданию предпосы
лок для укрепления мира».

(ТАСС).

П Р И Е М
Председателем Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошиловым 

Президента Финляндской Республики г-на Ю. К. Паасикиви
15 сентября Председатель Пре

зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов принял прибыв
шего в Москву Президента Фин
ляндской Республики г-на Ю. К.
Паасикиви.

Г-на К). К. Паасикиви сопро
вождали Премьер-Министр “Фин
ляндии У. Кекконен и Чрезвы

чайный и Полномочный Посол 
Финляндии в СССР Э. А. Вуори.

Во время беседы К. Е. Вороши
лова с Ю. К. Паасикиви присут
ствовали Первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР и Министр иностранных 
дел СССР В. М. Молотов, Первый 
заместитель Председателя Совета

Министров СССР М. Г. Первухин, 
секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР Н. М. Пегов, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Со
ветского Союза в Финляндии В. 3. 
Лебедев.

Беседа прошла в дружественной 
обстановке.

(ТАСС).

Письмо Президента Германской Демократической Республики 
товарища Вильгельма Г/ика

Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик

товарищу И. Е. ВОРОШИЛОВУ

Уважаемый товарищ Председатель!
Во время пребывания Правительственной де

легации Советского Союза в Берлине в июле 
1955 года Правительство Германской Демократи
ческой Республики поставило вопрос1, не являет
ся ли возможным освобождение и возвращение 
на родину остающейся части бывших герман
ских военнопленных, которые отбывают наказа
ние за совершенные ими во время войны пре
ступления против Советского народа. В резуль
тате обмена мнениями было решено продолжить 
рассмотрение этого вопроса с учетом пожеланий 
Правительства Германской Демократической Рес
публики.

Мне известно, что по этому вопросу состоял
ся дальнейший обмен мнениями между Прави
тельствами наших стран. Поэтому я считаю 
своевременным обратиться к Президиуму Верхов-

Москва, Кремль.
ного Совета СССР, в компетенцию которого вхо 
дит окончательное решение этого вопроса, с офи
циальным ходатайством Германской Демократи
ческой Республики о досрочном освобождении и 
возвращении на родину всех бывших германских 
военнопленных, отбывающих наказание в Совет
ском Союзе.

Принимая во внимание, что со времени окон
чания войны прошло более десяти лет, я позволю 
себе выразить надежду на благожелательное рас
смотрение моей просьбы. Советский Союз может 
быть уверен, что такой великодушный акт бу
дет воспринят всем германским народом с чувст
вом глубокой благодарности.

С искренним уважением.
ВИЛЬГЕЛЬМ ПИК

Берлин, Нидершенхаузен,
31 августа 1955 года.

В бассейне «Западный Буг», не
подалеку от районных центров Со- 
каль, Великие мосты и других, 
развернулось строительство Г5-ти 
каменноугольных шахт. Проектная

На строительство новых шахт
мощность каждой из них — 300— ^ а  строительстве предприятий

600 тысяч тонн топлива в год. Они нового угольного месторождения
войдут в строй в течение ближай- применяются передовые методы,

ших трех лет. (ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Парторг  группы
Иван Михайлович Ивахов не

торопливо проходит к своему ра
бочему месту. Оно расположено 
у него по соседству с гудящими 
станками и отсюда весь участок 
виден как на ладони. Ивахова 
приветствуют и останавливают 
сменные мастера, мастера участ
ков, токари, шлифовальщики, 
контролеры.

— Я к вам, Иван Михайлович.
— Вот какие дела, товарищ 

парторг...
— Я так думаю, товарищ Ива

хов...
Иван Михайлович Ивахов —  

партийный организатор группы 
механического цеха № 15. Не 
первый год он работает в цехе, 
хорошо знает производство, да и 
партгруппоргом избирается вто
рой раз. Он авторитетен в мас
сах. Этим и объясняется то оби
лие вопросов, с которыми к нему 
обычно обращаются люди. Они 
хорошо знают, что сказанное 
партгруппоргу всегда будет при
нято с должным вниманием, что 
он наверняка окажет помощь 
практически или советом.

* * *
Вторично Ивана Михайловича 

избрали парторгом как раз вскоре 
после опубликования постановле
ний июльского Пленума ЦК КПСС. 
Ознакомившись с ними, Ивахов 
подумал, что сейчас работать, 
как работали раньше, больше 
нельзя, надо искать новые пути, 
чтобы добиться создания крутого 
перелома в работе производства, 
к чему призывает партия.

Прежде всего, надо было озна
комить коллектив с исторически
ми документами. В группе —  че
тыре агитатора, все с опытом и 
достато^рой подготовкой. Ивахов 
побеседовал с каждым из них, 
расспросил, кто и как думает 
проводить беседы и читки..

Каждому агитатору отвели день 
для бесед и читок. Это было удоб
но тем, что партгруппорг мог при
сутствовать на беседах и контро
лировать работу агитаторов. Но 
это было сделано только на время 
изучения материалов Пленума ЦК 
КПСС. Вообще же проверять рабо
ту агитаторов он поручал наибо
лее подготовленным коммунистам.

Вот от них-то как-то и по
ступил сигнал, что агитатор тов. 
Иванов не справляется с работой.

Иванова пригласили на собрание 
партийной группы и попросили 
отчитаться о своей работе. Выяс
нили все его нужды, кое за что 
покритиковали, а другие агита
торы поделились с ним опытом. 
Вместо бесед порекомендовали 
проводить читки с последующим 
разъяснением материала и сейчас 
агитатор улучшил свою работу.

У группы есть план работы. 
По нему в определенные дни про
водятся собрания. Но Ивахов, ес
ли этого требует обстановка в це
хе, созывает экстренные собра
ния, короткие по времени, на ко
торых сообща решается тот или 
иной вопрос.

Как-то вскоре после опублико
вания Постановления Пленума 
ЦК КПСС группа в связи с обяза
тельством цеха —  снизить во 
втором полугодии трудоемкость 
изготовления ряда деталей на 42 
нормо-часа —  заслушала доклад 
мастера тов. Ермолаева об исполь
зовании новой техники и оборудо
вания. Вскрылось неудовлет
ворительное состояние дела. Ма
стер откровенно признался, что 
своими силами он не справится с 
выполнением обязательства, что 
нужно искать какие-то новые пу
ти. Ему посоветовали обратиться 
за помощью к лучшим рациона
лизаторам цеха тт. Левашину или 
Синдюкову.

Левашин и помог найти пра
вильное решение вопроса. В цехе 
ввели новый способ обработки 
скоса пластины: вместо строжки 
стали практиковать фрезеровку, 
и парторг, пока шел процесс ос
воения, не ослаблял внимания к 
этому участку.

* * *
Мы недавно слышали, как 

с парторгом говорил мастер шли 
фовального участка. Здесь сегод 
ня явное неблагополучие. Шли
фовальщики недогружены деталя
ми после термической обработки, 
а токарный участок обрабатывает 
детали, не подлежащие закалке. 
Следовательно, усугубляется и без 
того трудное положение. Тов. 
Ивахов не в состоянии был свои
ми силами решить этот вопрос. 
Он обратился за помощью к заме
стителю начальника цеха тов. 
Давыдову и тот произвел перерас
чет на токарном участке.

Не перечесть таких активных

вторжении парторга в жизнь про
изводства: пожалуй, без них не 
обходится ни одна смена. Эти вме
шательства каждый раз содейст
вуют более успешной работе.

Партгруппорг держит под осо
бым контролем работу коммуни
стов: они должны быть в аван
гарде соревнующихся. Спросите 
Ивахова и он всегда ответит, ка
ковы показатели, в труде имеют 
члены партии. Перечисляя их по 
группам,- он говорит:

— Среди коммунистов —  боль
шинство двухсотники. Шлифо
вальщик Воробьев, слесарь Ско- 
сырев, токари Рябов и Цыганов...

В случае, если кто снижает 
производительность труда, парт
группорг непременно подойдет 
или вызовет, расспросит. В одном 
случае напомнит об обязательст
вах цеха, в другом —  порекомен
дует почитать брошюру того или 
другого новатора родственного 
предприятия.

* * *
Чтобы хорошо работать, расти 

— надо работать над собой. В этом 
случае партгруппорг сам служит 
примером для коммунистов, а по 
его совету. Вместе с ним стали 
заниматься в вечернем отделении 
машиностроительного технику
ма контрольный мастер тов. 
Соколов, токарь, тов. Тимофеев, 
контролер тов. Кузнецов. Четверо 
других коммунистов партгруппы 
тт. Воробьев, Рябов, Клычков и 
Пирогов занимаются в вечерних 
школах взрослых.

Тов. Ивахов следит не только 
за жизнью производства, он зна
комится с деятельностью проф
союзной и комсомольской группы, 
направляя их деятельность на 
выполнение решений июльского 
Пленума ЦК КПСС.

—  То, что мы делаем, —  го
рит про свою работу тов. Ивахов,
—  важно и нужно, но нам надо 
делать еще больше, чтобы встре
тить XX съезд партии действи
тельно крутым переломом в росте 
производительности труда и улуч
шении организации технологиче
ского процесса... Будем добивать
ся этого!
* Оказав тов. .Ивахову высокое 
доверие, избрав его вторично 
партгруппоргом, коммунисты ме
ханического цеха № 15 комбай
нового завода сделали правиль
ный выбор. Н. Костров.

В исполкоме горсовета и горкоме КПСС

О присуждении переходящих красных знамен исполкома городсного  
Совета депутатов трудящихся и горкома КПСС

Рассмотрев итоги социалисти
ческого соревнования предприя
тий промышленности и транспор
та города за август 1955 года, 
исполком городского Совета депу
татов трудящихся и бюро горко
ма КПСС постановили:

Вручить переходящее красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС коллективу гидротурбинно
го завода (директор тов. Макеев, 
председатель завкома профсою
за тов. Моисеев), выполнив
шему в августе план по вало
вой продукции на 114 процен
тов, по товарной— на 108,4 про
цента, по производительности 
труда— на 109,2 процента, сни
зившему себестоимость продук-

ции на 7,2 проц. против плана.
Оставить переходящее красное 

знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС за коллективом вагонного 
депо ст. Батраки (начальник тов. 
Локтионов, секретарь партбюро 
тов. Никитин, председатель мест
кома профсоюза тов. Данилов), 
выполнившим в августе план п  ̂
валовой продукции на 121 про
цент, по товарной продукции —  
на 121,1 процента, по произво
дительности труда —  на 114,6 
процента, снизившему себестои
мость продукции на 2 процента 
против плана.

Оставить переходящее крас
ное знамя исполкома горсовета 
депутатов трудящихся и горкома 
КПСС за коллективом артели

О предстоящем прибытии в Москву 
Правительственной делегации 

Германской Демократической Республики
В соответствии с договоренностью м е ж д у  Правительством 

СССР и Правительством ГДР 16 сентября в Москву прибывает 
Правительственная делегация Германской Демократической Респуб
лики во главе с Премьер-Министром ГДР товарищем Отто Гротево
лем.

Во время пребывания Правительственной делегации ГДР в Мо
скве будут продолжены переговоры, начатые между Правительст
вами СССР и ГДР во время пребывания Председателя Совета Ми
нистров Союза ССР Н. А. Булганина и члена Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущева в Берлине в июле с. г., по во
просу о дальнейших шагах в целях развития и укрепления друже
ственных отношений между СССР и ГДР, а также по другим инте
ресующим обе стороны вопросам.

(ТАСС).

Заявление ТАСС

«Сталь» (председатель правде- 
ния тов, Казлцкий, секретарь 
парторганизации тов, Коханюк), 
выполнившим в августе план но 
валовой продукции на 104,8 про
цента, по товарной продукции—  
на 126,7 процента, по производи
тельности труда— на 113,1 про
цента, снизившему себестоимость 
продукции за семь месяцев на 
5,3 процента против плана.

Исполком горсовета депутатов 
трудящихся и бюро горкома КПСС 
отметили неудовлетворительную 
работу в августе: комбайнового 
завода, мельзаводоуправленкя 
№ 7, «Рыбсбыта», стеклозавода, 
артелей «Утильпром», «Сапож
ник», ателье 7, Сызранского 
кирпичного завода, дервообделоч- 
ного завода № 3.

Шаахмед Шамахмудов рассказывает о воспитании детей в семье
В столице Узбекистана проходят 

районные собрания родителей уча
щихся, посвященные вопросам вос
питания детей в семье и школе. На 
состоявшемся вчера собрании в Ок
тябрьском районе большой инте
рес вызвало выступление кузнеца 
Шаахмеда Шамахмудова, награж
денного недавно вместе с женой

Бахри Акрамовой орденами «Знак 
Почета» за проявленную высокую 
сознательность и патриотизм в де< 
ле воспитания подрастающего по
коления.

Шамахмудов сообщил, что за по- 
следнге время в его семью прихо
дят десятки писем со всех концов 
страны. Советские люди живо ин
тересуются тем, как о»н и его же-

14 сентября на пресс-конфе- 
ренции в Москве Федеральный 
Канцлер ГФР г-н Аденауэр сделал 
свои заявления по вопросу о гра
ницах Германии и т. п.

В связи с этим ТАСС уполно
мочен Советским правительством 
заявить следующее:

Советское Правительство рас
сматривает Германскую Федераль
ную Республику как часть Герма
нии. Другой частью Германии яв
ляется Германская Демократиче
ская Республика.

НАУЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ, 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ

Закончилась научная конферен
ция, посвященная 100-летию со 
дня рождения И. В. Мичурина;.

Действ и тельный член Всесоюз
ной академии сельскохозяйствен
ных наук имени Ленина П. Н. 
Яковлев в своем' вступительном 
слове указал на огромную преоб
разующую роль мичуринского уче
ния для теории и практики расте
ниеводства и полеводства.

Директор центральной генетиче
ской л?а<боратории И. С. Горшков, 
директор научно-исследовательско
го института плодоводства И. В. 
Белохонов выступили с докладами 
о развитии мичуринского плодо
водства и подвели итоги работы 
за 20 лет после смерти Мичурина. 
Сотрудники генетической лабора
тории вывели свыше 200 новых вы-

В связи с установлением дипло
матических отношений между Со
ветским Союзом и Германской Фе
деральной Республикой Прави
тельство СССР считает необходи- 
мьш заявить, что вопрос о грани
це Германии разрешен Потсдам
ским соглашением и что Герман
ская Федеральная Республика 
осуществляет свою юрисдикцию 
на территории, находящейся под 
ее суверенитетом.

ПОСВЯЩЕННАЯ 100-ЛЕТИЮ 
И. В. МИЧУРИНА
сокоурожайных зимостойких сор
тов яблони, груши, абрикоса, сли
вы, черешни, ореха, винограда, 
миогие из которых успешно про
шли государственное сортоиспыта
ние и широко внедряются в колхо
зах и совхозах.

Научно'-исследовательским ин
ститутом плодоводства и его опыт
ными станциями отправлено кол
хозам и совхозам свыше 5 миллио
нов саженцев и большое количест
во черенков ценных плодовых 
культур. Мичуринские сорта зани
мают сейчас в садах средней по
лосы Урала и Сибири свыше 300 
тысяч гектаров.

Участники конференции возло
жили венок на могилу И. В. Ми
чурина.

(ТАСС).

Дубосарская ГЭС дала ток Тирасполю
Завершено строительство высо

ковольтной линии электропереда
чи Дубосары — Тирасполь протя
женностью в 69,5 километра.

Понизительная подстанция и 
линия электропередачи сданы в 
эксплуатацию. 14 сентября вече

ром Дубосарская ГЭС, энергию 
которой до сих пор в основном 
получал только Кишенев, дала 
ток Тирасполю — крупнейшему 
промышленному центру Молдавии.

(ТАСС).

Н о в ы е  к н и г и
Вышли из печати и поступили 

в продажу новые книги:
Б. Михайловский, Е. Тагер.

Творчество М. Горького. Издание 
второе, дополненное. Учпедгиз
1954 год. Цена 6 руб. 65 коп.

«Жизнь и творчество В. Мая
ковского». Материалы для вы

ставки в школе и детской библио
теке. Государственное издатель
ство детской литературы Мини
стерства просвещения РСФСР. 
Москва. 1955 год. Цена 1 руб. 
70 коп.

Книги имеются в продаже в 
книжных магазинах Книготорга.

на растят и воспитывают своих
детей, как они нашли ключ к 
сердцу 14 детей разных нацио
нальностей.

Подробно рассказа© о жизни 
своей большой и дружной семьи, 
Шамахмудов заявил, что искрен
няя любозь к детям и забота о них, 
сочетаемая с высокой требователь
ностью — главное в воспитании.

Строящ ийся в Я рославле полиграф ический комбинат начал вы
давать продукцию . Уже действую т печатный, переплетно - брош ю ро
вочный, наборны й, стереотипны й и ряд др уги х цехов.

Комбинат будет вы пускать в год около 18 миллионов книг 
в твердом  переплете.

НА СНИМКЕ: ц ех  оф сетной  печати. На переднем  плане—началь
ник ц еха  комсом олка 3. Винокурова и печатник А. Д удин проверяю т  
качество оттисков.

Фото И. Дынина. (Ф отохроника ТАСС).
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ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ—ВСЕМ РАБОЧИМ

НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАНЯТИИ...
В ЦЕХЕ ШИРПОТРЕБА

Пожалуй, нет ни одного пред
приятия, ни одной стройки, где 
не применялась бы сварка метал
ла. Электросварщики —  люди 

'Профессии, требующей особой 
тщательности в работе. От их 
добросовестного отношения к тру
ду зависит прочность сложней
ших конструкций, машин.

С каждым годом увеличиваю
щийся объем сварочных работ 
вызвал необходимость механизи
ровать их. Такую задачу еще не
сколько лет назад поставил перед 
собой Украинский институт элек
тросварки имени академика Пато
ка. Здесь советские ученые скон
струировали полуавтомат, кото
рый дает высококачественную 
сварку металла.

Такой аппарат с успехом при
меняется на сварке металлических 
труб большого диаметра сызран- 
ским строительным управлением 
№ 6.

На днях промышленно-транс
портный отдел Промышленного 
райкома КПСС провел очередное 
занятие школы пропаганды пере
дового производственного опыта, 
посвященное показу автоматиче
ской электросварки непосредст
венно на рабочем месте.

...Производственная площадка. 
Здесь проходит трасса трубопро
вода. Свезенные сюда трубы со
стыкованы своими торцами, обра
зуя «нитку» длиной до 60 мет
ров, уложенную на роликовую 
подставку. Один конец такой 
нитки труб закреплен во враща
тель, который с равномерностью 
часового механизма приводится в 
действие электродвигателем мощ
ностью 2,5 квт. Вращатель плав
но поворачивает всю нитку труб 
вокруг оси...

У одного из стыков— группа 
лучших электросварщиков пред
приятий района. Среди них— Аку
лов и Кузнецов с ремонтно-меха- 
нического завода, Безбородько и 
Ревякин с нефтепромысла, Меща
нов и Горячев из депо Сыз
рань 2-я, мастер Мартынов, 
бригадир Шигин и другие. 
Они съехались сюда, чтобы прак
тически ознакомиться с механи
зированным методом электросвар
ки и автоматом П-Ш5. Объясне
ние дает старший инженер произ
водственно-технического отдела 
СМУ-6 —  Александр Андреевич 
Белобрыцкий.

—  Поглядите на сварщика, 
управляющего автоматом, —  го
ворит Белобрыцкий.— Ни обычно

го щитка для предохранения глаз 
от света и огневых брызг, ни на
пряжения, §ак при ручной сварке. 
Вся работа электросварщика сво
дится к наблюдению за исправ
ностью механизмов, а остальное 
аппарат делает сам, автоматиче
ски.

— Начальник лаборатории на
шего управления Мирон Юлиано
вич Шумский, —  продолжает 
тов. Белобрыцкий, —  поставил 
полученный нами полуавтомат на 
тележку. Что делает более устой
чивым расстояние электрода от 
свариваемой поверхности и созда
ет одинаковую температуру наг
рева расплавленного металла.

Слушатели приглядываются к 
работе аппарата. Они видят как 
машина равномерно подает элект
род, чего никак не добиться при 
сварке вручную. Одновременно с 
электродом на свариваемое место 
автоматически подается и флюс.

— Эти обстоятельства,— объяс
няет инженер, —  гарантирует 
равномерность остывания рас
плавленного металла и сохране
ние исходной структуры наплав
ленного металла. А вследствие 
покрытия вольтовой дуги флюсом 
металл ограждается от проникно
вения в него наружного воздуха, 
от образования газовых пор...

Слушая объяснения и пригля
дываясь к работе аппарата, элек
тросварщики все больше убежда
ются в огромных преимуществах 
автоматической сварки перед 
ручной.

Сварщик тов. Севрин расска
зывает:

—  Для того, чтобы сварить 
один стык таких труб диаметром 
426 миллиметров при толщине 
стенок одиннадцать миллиметров 
вручную, нам требовалось не ме
нее четырех килограммов элект
родов. Из них 43— 45 процентов 
терялось при разбрызгивании, 
при сгорании и в виде множест
ва огарков, которые больше нель
зя использовать. Теперь же, сами 
видите, каждый миллиметр ме
талла используется и расход его 
на один стык снизился на 1,8 
килограмма.

—  А по времени как? —  по
интересовался кто-то из присут
ствующих.

На этот вопрос ответила мастер 
Шаньгина. Она, оказывается за
секла время начала сварки, а ког
да шов сомкнулся по кольцу, ча
совая стрелка подвинулась всего 
лишь на одиннадцать минут, то

Выполнить обязательства 
по благоустройству района

В апреле коллективы пред
приятий, учреждений и общест
венных организаций Централь
ного района приняли на себя со
циалистические обязательства по 
жилищному, культурно-бытовому 
строительству и благоустройству 
района на 1955 год. С того вре
мени прошло около пяти месяцев 
и сейчас уже можно подвести не
которые итоги нашей работы.

План по жилищному строи
тельству за семь месяцев райо
ном выполнен на 133,6 процен
та, а годовой— на 38,6 процента. 
Перевыполнение объясняется, 
главным образом, заниженноетыо 
плана стройтреста № 112 на 
первое полугодие.

Хорошо справился с обяза
тельством учдорстрой, сдавший 
в эксплуатацию 28-квартир
ный дом на Московской улице. 
Однако некоторые организации 
не уделяют должного внимания 
выполнению принятых социали
стических обязательств. В част
ности, в большом долгу по 
жилищному строительству нахо
дится стройтрест № 112 (управ

ляющий тов. Евдокимов), кото
рый годовой план выполнил 
лишь на 30,3 процента. Не
смотря на наличие большого за
дела, трест ведет строительство 
неудовлетворительно. Из 5286 
квадратных метров в эксплуата
цию сдано только 2160 квадрат
ных метров. Остается сдать еще 
более трех тысяч квадратных 
метров, а строительный сезон 
уже на исходе.

Трест не добился сколько-ни
будь заметного улучшения каче
ства строительных работ. До сего 
времени недоделки исправляются 
крайне медленно. Не уделяется 
должного внимания и благоуст
ройству территорий вокруг сда
ваемых в эксплуатацию домов.

Медленно ведется строительст
во больничного городка гидротур
бинного завода. Трест должен 
был сдать его, в эксплуатацию 
еще в прошлом ^оду, но и сейчас 
положение дел на стройке таково, 
что выполнение задания нахо
дится- под угрозой срыва.

Еще хуже ведет жилищное 
строительство строительно - мон

есть сварка произведена почти в 
десять раз быстрее, чем при руч
ном способе.

Таким образом, автомат управ
ляемый одним человеком, выпол
няет за смену работу десяти элект
росварщиков!

Стоимость? Сварить один стык 
автоматом стоит в два раза де
шевле,, чем вручную.

Электросварщик Акулов, отыс
кав где-то острую железку, усерд
но ковыряет сваренное месте. 
Угадав его намерения, инженер 
Белобрыцкий сказал:

—  Вас интересует доброкачест
венность сварки? Можете убе
диться...

Когда свежий шов достаточно 
остыл, вокруг него был наложен 
резиновый хомут, под который за
ложены рентгеновские пленки, за
прятанные от солнца в светоне
проницаемые кассеты. С противо
положной стороны трубы был ус
тановлен радиоактивный препа
рат. После нескольких минут его 
действия, на пленке получился 

'отпечаток шва: дефектов сварки 
нет! %

... Теоретическая и практиче
ская часть занятий окончена. За
ведующий промышленно - тран
спортным отделом райкома КПСС 
тов. Демченко приглашает уча
стников занятий высказать свои 
замечания п соображения по 
поводу автоматической электро
сварки.

— Этот способ безусловно прог
рессивный и ему принадлежит 
будущее, —  сказал Шигин, бри
гадир электросварщиков депо 
Сызрань 2-я.— Приходится сожа
леть, что таких аппаратов нет на 
предприятиях нашего города и 
мы вынуждены продолжать вести 
электросварку ручным способом.

Однако в ходе обмена мнений 
выяснилось, что такие электро
сварочные полуавтоматы исполь
зовались на гидротурбинном заво
де больше года тому назад, а 
теперь., забыты. Такие же аппа
раты имеются и на ремонтно-ме
ханическом заводе, но лежат на 
складе.

Общее же мнение было таково: 
инициатива Промышленного рай
кома КПСС, создавшего школу 
пропаганды передового производ
ственного опыта, должна полу
чить дальнейшее распространение, 
особенно по передаче передовых 
приемов труда рабочих массовых 
профессий.

М. Арнольдов.

тажное управление «Приволжза- 
готстрой» (начальник тов. Мору- 
нов), где семимесячный план вы
полнен всего на 74 процента.

В нашем районе еще много 
плохих, неблагоустроенных дорог. 
Поэтому ряд предприятий принял 
на себя социалистические обяза
тельства по их благоустройству. 
Некоторые коллективы успешно 
выполняют свои обязательства. 
Железнодорожный узел, напри
мер, построил дорогу по Привок
зальной улице с асфальтовым по
крытием общей площадью 1800 
квадратных метров. Построив к
1 августа дорогу, железнодорож
ники, однако, до сего времени не 
окончили асфальтирование тро
туара, и тысячи людей вынужде
ны ходить по неблагоустроенной 
мостовой.

Большой вклад в дорожное 
строительство вносит дорожно- 
эксплуатационный участок. Всем 
известны болота на улицах Эн
гельса, Рабочей и Октябрьской. 
Коллективы дорожно-эксплуата- 
ционного участка м дормоступрав- 
ления приняли на себя обязатель
ство ликвидировать эти болота и 
построить хорошие дороги. Дорож
но-эксплуатационный участок 
произвел уже основные работы 
по строительству мостовой на
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На мясокомбинате создан цех 
ширпотреба, вырабатывающий 
необходимые изделия для насе
ления из отходов производства. 
Из рогов и костей животных 
вырабатываются гребенки и 
пуговицы.

Долгое время работникам 
цеха ширпотреба не удавалось 
добиться высокой ( производи
тельности труда и хорошего 
качества продукции. За смену 
один человек вырабатывал не 
более полторы тысячи пуговиц. 
К тому же «и качество их бы
ло неважным— они получались 
неровными, с неодинаковыми* 
отверстиями. Понятно, что тор
говые работники с неохотой 
брали такую продукцию.

Теперь все это осталось по
зади. Каждый рабочий сдает 
за смену от четырех до пяти 
с половиной тысяч пуго
виц на том же оборудовании. 
Качество продукции стало го
раздо лучшим. Хорошо налаже
но и производство гребешков.

Их охотно берут торговые ор
ганизации Сызранского райо
на, Ульяновской и других об
ластей.

В цехе есть теперь свои по
стоянные кадры, в совершенст
ве овладевшие всеми операци
ями. Вот комсомолка Валя Сте
ла нов а (верхний снимок). Она 
может безукоризненно выпол
нять все без исключения опе
рации на изготовлении пуго- 
шц. Так же хорошо трудятся- 
и тт. Устинова, Симутина,
В. Блинов и другие.

В цехе появились первые ра
ционализаторы. Среди них ста
рый мастер, коммунист Сергей 
Яковлевич Зуйков (нижний 
снимок). До последнего времени 
нарезка зубьев гребешков была 
ламым кропотливым делом: 
станочнику приходилось наре
зать зубья на каждом в от
дельности гребешке. По пред
ложению Сергея Яковлевича 
сделан небольшой станок для 
одновременной нарезки зубьев 
нескольких гребешков.

Но и этим далеко не полно
стью исчерпываются резервы 
производства. В цехе сейчас 
думают над тем, как наладить 
изготовление клея из отходов, 
остающихся после выработ
ки пуговиц и гребешков. Цен
ная мысль ь-Ее нужно быстрее 
претворить в жизнь, имея вви
ду, что в такой продукции, 
как клей, крайне нуждаются 
предприятия, выпускающие 
мебель. Помимо этого, из этих 
же отходов намечается нала
дить производство шашек, .до
мино и другой продукции. В 
ближайшее время предпола
гается механизировать наибок 
лее трудоемкие процессы про
изводства.

Текст ги фото Н. Максимова.

улицах Энгельса и Рабочей. На
чато асфальтирование этих улиц.

Много жалоб было на плохое 
состояние дороги в Завокзальном 
районе. В этом году стройтрест 
№ 112 ведет строительство этой 
дороги. Работы идут успешно. 
Около одной трети этой дороги 
уже покрыто асфальтом.

Трест сдаст также много ас
фальтированных дорог в районе 
жилых домов поселка гидротур
бинного завода. Вновь покрыта 
асфальтом мостовая по Некра
совскому переулку.

Всего в текущем году дорог с 
асфальтовым покрытием будет 
сдано в эксплуатацию около 30 
тысяч квадратных метров.

Проведено также благоустрой
ство ряда мостовых. Некоторые 
из них замощены бутовым камнем. 
Дормоступравлением сооружена 
бутовая мостовая по улице Че
люскинцев. Начаты работы по 
строительству дороги на Октябрь
ской улице. Там же будут постро
ены и тротуары.

Успешно выполняют социали
стические обязательства коллек
тивы горочистки, «Заготзерко», 
артелей - «Бытовик», «Сталь», 
«Утильпром» по строительству 
булыжной мостовой по улице 
Степана Разина протяженностью

около 300 погонных метров. За
канчивается благоустройство 
Волжского спуска, где завершено 
строительство новой мостовой и 
началось строительство тротуа
ров. Коллектив Привокзального 
рынка строит дорогу по Красной 
улице. Взего в этом году в райо
не будет построено более 10 ты
сяч квадратных метров булыж
ных мостовых. Сделано было бы 
гораздо больше, если бы руково
дители всех предприятий по-на
стоящему относились к делу. Од
нако некоторые руководители, в 
частности, хлебокомбината, уп
равления рынками, артели 
«Строитель», не борются за вы
полнение принятых обязательств 
по благоустройству.

Задача состоит в том, чтобы в 
оставшееся погожее время руко
водители предприятий и учреж
дений приняли необходимые ме
ры к безусловному выполнению 
социалистических обязательств 
по благоустройству района. А это 
будет означать, что мы только в 
1955 году построим дорог в рай
оне больше, чем за предыдущие 
10— 15 лет.

Н. Арефьев»
председатель исполкома
Центрального райсовета,
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Гостившая в Москве парламентская делегация Японии посетила  
В сесою зную  сельскохозяйственную  выставку.

НА СНИМКЕ: члены делегации в павильоне М еханизации и элект
рификации сельского хозяйства СССР.

Фото А. Стужина. (Ф отохроника ТАСС). 

----------------------------------*  * --------------------------

Прибытие в Австрию советской 
сельскохозяйственной делегации

ВЕНА, 15 сентября. (ТАСС). 
Вчера в Вену по приглашению ав
стрийской сельскохозяйственной 
палаты прибыла советская сель
скохозяйственная делегация в со
ставе директора Всесоюзного ин
ститута животноводства И. М. 
Кузнецова, начальника главного 
управления сельских электростан
ций министерства сельского хозяй
ства СССР Г. П. Кулефеева, про

фессора Московской сельскохозяй
ственной академии имени К. А. 
Тимирязева Н. А. Масурьяна, ди
ректора совхоза «Омский» И. Ф. 
Нечаева и начальника отдела нау
ки министерства совхозов СССР 
М. Я. Краснова.

На аэродроме в Бад-Веславу 
советскую делегацию встречали 
руководители сельскохозяйствен
ной палаты Нижней Австрии.

Развитие народного образования в Венгрии
В ходе осуществления первого 

пятилетнего народнохозяйственно
го плана Венгрии крупные успехи 
были достигнуты в области про
свещения. В 1954—1955 учебном 
году в средних школах Венгрии 
обучалось 122.627 человек, в то 
время как в 1937—1938 годах 
училось всего 59.349 человек. Ко
личество средних школ возросло 
почти в два раза.

В целях .подготовки кадров для 
промышленности и сельского хо

зяйства были созданы промышлен
ные и сельскохозяйственные тех
никумы. В настоящее время в 
стране открыты 71 промышленный 
и 48 сельскохозяйственных техни
кумов. Растет также число сту
дентов, занимающихся в вузах 
страны.

По сравнению с 1937 — 1938 го
дом число студентов в вузах воз
росло почти втрое.

(ТАСС).

К ПРЕДСТОЯЩЕЙ ПОЕЗДКЕ В КНР БИРМАНСКОЙ ВОЕННОЙ 
МИССИИ ДОБРОЙ ВОЛИ

Газета «Нью Таймс оф Бирма» 
сообщила, что в конце сентября 
из Бирмы в Китай по приглаше
нию правительства Китайской Н а
родной Республики выедет военная 
миссия доброй воли в составе пя
ти человек во главе с верховным 
командующим вооруженными си
лами Бирмы генерал-лейтенантом

Бо Не Вином. Миссия проведет в 
Китае восемь недель. Она будет 
присутствовать на военном пара
де по случаю празднования дня 
провозглашения Китайской Народ
ной Республики, а также ознако
мится с военными и промышлен
ными сооружениями КНР.

(ТАСС).

ЗАБАСТОВКА ЯПОНСКИХ МЕТАЛЛУРГОВ
ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). 

Как передает токийский коррес
пондент агентства Рейтер, сегод
ня около 36 тысяч японских метал
лургов объявили 24-часовую заба

стовку. Завтра 24-часовую забас
товку проведут еще 8 тысяч ме
таллургов. Бастующие требуют 
увеличения заработной платы на 
2,5 тысячи иен.

ПРОТЕСТ ГРЕЧЕСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ США

ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 
Агентство Франс Пресс передает 
из Афин:

После вчерашнего заседания со
вета министров Греции в полити
ческих кругах Афин стало извест
но, что греческое правительство 
решило сделать представление по
сольству США в Афинах и прави
тельству США в Вашингтоне в 
связи с тем, что американские 
власти соблюдали «нейтралитет» 
в греко-турецком конфликте отно
сительно Кипра.

Согласно сведениям, получен
ным из этих же кругов, посольству

Греции в Вашингтоне было поруче
но выразить «глубокое разочарова
ние и возмущение греческой на
ции в связи с молчанием США, а 
также удивление и сожаление 
правительства Афин, которое ин
тересуется, чем объясняется пози
ция США в отношении актов ван
дализма, совершенных против гре
ков в Турции».

Протесты правительства Афин 
последовали за американским де
маршем, имевшим целью добиться 
аннулирования греческого реше
ния не участвовать в региональ
ных маневрах НАТО.

ЗАЯВЛЕНИЕ ГЮТЛА ГРЕЦИИ В США
НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 

(ТАСС). По сообщению коррес
пондента агентства Юнайтед Пресс 
из Вашингтона, посол Греции в 
Соединенных Штатах Мелас зая
вил вчера на пресс-конференции, 
что в результате недавних анти- 
греческих демонстраций в несколь
ких турецких городах греко-турец 
кий союз «очень серьезно поко
леблен». Мелас сказал, что роль 
Греции как в Балканском пакте, 
так и в Североатлантическом со

юзе «подвергнется серьезному изу
чению» его правительством в ре
зультате демонстраций, вызван
ных спором о Кипре.

Посол Греции заявил, что после 
антигреческих беспорядков в Тур
ции «от греческой собственности не 
осталось камня на камне».

Мелас обвинил турецкие зласти 
в том, что они спокойно смотрели 
на то, как уничтожалась греческая 
собственность.

Рекордное плавание 
советского судна 

в высоких широтах
Советский ледорез «Федор Лит

ке», плавающий в водах Северно
го Ледовитого океана, 12 сентября 
1955 года достиг 83 градуса 11 
минут северной широты на мери
диане 49 градусов 03 минуты во
сточной долготы. Это — самая се
верная точка, к которой когда-' 
либо приближалось морское суд
но, находящееся в свободном пла
вании.

Начальник Главного управления 
Северного морского пути В. Ф. 
Бурханов, орентируясь по радио
грамме, полученной 13 сентября в 
Москве с борта одного из старей
ших судов товарного ледокольно
го флота СССР, сказал в беседе" с 
корреспондентом ТАСС.

—Достижение ледорезом «Федор 
Литке», которым командует капи
тан В. И. Поташников, столь вы
соких широт является выдающим
ся успехом советских мореплава
телей. Высокоширотная морская 
экспедиция Арктического научно- 
исследовательского института 
Главсевморпути на борту «Федора 
Литке» проникла в места, куда 
никогда за всю историю полярно
го мореплавания не заходил ни 
один корабль.

«Федор Литке» следовал из 
Карского моря, успешно обогнул 
северную часть Земли Франца- 
Иосифа. Впервые такое плавание 
совершили также советские поляр
ники на небольшом .моторнопарус
ном боте «Н. Книтович» в 1932 го
ду. Тогда научная экспедиция во 
главе с профессором Н. Н. Зубо
вым тоже обогнула Землю Фран
ца-Иосифа с севера, но Н. Книто
вич не проник так далеко на се
вер, как 12 сентября 1955 года ле
дорез «Федор Литке».

До сих пор рекордным плавани
ем в высоких широтах считался 
рейс ледокольного парохода «Ма
лыгин» под командой капитана 
Д. Т. Черткова. Это судно, на бор
ту которого находилась экспеди
ция арктического научно-исследо
вательского института под началь
ством известного полярного иссле
дователя Н. В. Пинегина, проби
лась во льдах до 82 градуса 28 
минуты северной широты. В тече
ние 23 лет это плавание остава
лось не повторенным. Ныне совет
ские полярники преодолев тяже
лые льды, прошли еще дальше к 
северу, вписав новую славную 
страницу в историю исследования 
Арктики.

Научная экспедиция на ледоре
зе «Федор Литке», которую 
возглавляет Л. Л. Балакшин, про
изводит в высоких широтах аркти
ческого бассейна океанологиче
ские исследования. Во время свое
го рекордного плавания она полу
чила ценнейшие данные о глуби
нах, температурах, солености мор
ской воды в совершенно неизучен
ных районах.

(ТАСС).

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

„Нефтяник44 выиграл у лидера
зоны

14 сентября футболисты сызран- 
ского «Нефтяника» принимали на 
своем поле зеленодольцев, бесспор
но сильнейшую команду Нижне- 
Волжской зоны — лидера розыг
рыша, не имевшего до этой встре
чи ни одного поражения.

С первых же минут футболисты 
Зеленодольска овладевают ини
циативой и серьезно угрожают во
ротам сызранцев. Вот они подают 
штрафной удар. Футболист «Неф
тяника» Шеремеев ликвидирует 
опасность. Вскоре в таком же по
ложении оказываются гости, но 
они во-в*ремя посылают мяч по
дальше от своих ворот.

Все же чувствуется, что зелено- 
дольцы превосходят хозяев поля 
в техническом и тактическом от
ношении. Стоило защитникам 
«Нефтяника» несколько промед
лить, как мяч оказался в сетке их 
ворот. Это произошло на третьей 
минуте.

Сызранцы начинают с центра 
поля и тут же снова возникает 
опасность: один из нападающих 
зеленодольцев сильно бьет и по
сылает мяч прямо в руки вратарю 
Морунову. Положение на поле ме
няется очень быстро: несколько 
футболистов «Нефтяника» появ
ляются на штрафной площадке 
противника. Следует удар, вто
рой, третий... Но их успешно па
рирует вратарь гостей.

Зеленодольцы снова устреми
лись в атаку. Вратарь Морунов 
далеко выбежал из своих ворот и 
зеленодольцы немедленно этим 
воспользовались: второй мяч ока
зывается в сетке ворот «Нефтяни
ка». За этой атакой следует вто
рая, третья. Сызранцы защища
ются всей командой. Временами 
они и сами угрожают воротам 
противника. М. Кадышев сильно 
бьет, но мяч попадает в верхнюю 
штангу ворот. В ту и другую сто
рону подается несколько угловых 
ударов. Однако результат остает

ся неизменным. Сызранцы имеют 
много возможностей изменить 
счет, но использовать их не могут.

Зато с самого начала второй; 
половины игры, учтя допущенные 
ошибки, сызранцы играют широ
ким фронтом и, «растянув» защи
ту зеленодольцев, часто оказыва
ются в пределах их штрафной 
площадки. Сызранец Аксенов бы
стро выходит вперед, выбежавший 
из ворот вратарь в броске снимает 
мяч с его ноги. Через несколько 
минут подается угловой удар у 
ворот гостей. М. Кадышев снова 
попадает в штангу и мяч выкаты
вается за пределы поля. Поочеред
но бьют по воротам противника 
Меркушин, А. Кадышев. Бурный 
натиск «Нефтяника» продолжает
ся. Сызранцы четко разыгрывают 
комбинацию: Макаров откидывает 
мяч А. Кадышеву и тот забивает 
первый ответный гол в ворота го
стей.

Атаки сызранцев становятся 
острее. Зеленодольцы порой не 
выдерживают предложенного ими 
же темпа.

Вот у ворот гостей создается 
опасный момент. Его отлично ис
пользует В. Тимохин, которым 
сильным ударом забивает гол. 
Счет становится 2:2. После этого 
сызранцы имеют территориальное 
преимущество, а зеленодольцы 
лишь изредка угрожают воротам 
«Нефтяника», которые уже более 
уверенно защищал Морунов.

Следует новый прорыв сызран
цев. Мяч попадает к А. Кадыше
ву. Он сильно бьет низом и мяч 
оказывается в сетке ворот зелено
дольцев. В оставшееся время ни 
одной из команд не удалось из
менить результата. Встречу со 
счетом 3:2 выиграл «Нефтяник».

Хорошо провел судейство судья 
республиканской категории Ревя- 
кин.

Н. Максимов.

ЗАКОНЧИЛИСЬ ЗОНАЛЬНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ СЕЛЬСКИХ 
ФУТБОЛИСТОВ

Закончились проводившиеся в 
Сызрани соревнования сельских 
футболистов. Первое место заняла 
команда Астраханской области,

второе — Саратовской, третье — 
Тамбовской. Сельские футболисты 
Куйбышевской области оказались 
на четвертом месте.

Редкая коллекция денег
Пенсионер А. И. Задонский пе

редал астраханскому краеведче
скому музею большую коллекцию 
денег, которую он собирал в тече
ние 35 лет.

Коллекция насчитывает 980 се
ребряных и медных монет времен 
Петра 1 и его преемников. Среди 
медных монет имеется рублевая 
плита. Она выпущена в 1725 году. 
Вес ее — свыше 1 килограмма. 
Здесь же знак взятия пошлины 
за ношение бороды—«Бородовый

знак». На нем изображены борода 
и усы. Надпись гласит: «Деньги 
взяты».

Передано также около 5 тысяч 
экземпляров бумажных денег. 
Большой интерес представляют 
деньги достоинством от 50 рублей 
до 5 тысяч на шелке, выпущен
ные в 1919—1920 годах в Бухаре.

Коллекция представляет боль
шой научный интерес.

(ТАСС).

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 

«П Ы Ш К А »

«Звезда»
«Д О Р О ГА »

«Родина»
«ГА С П А Р О Н Е »

Жилищно-коммунальному 
отделу Сызранского комбайно
вого завода требуется на по

стоянную работу 
ассенизатор.

Об условиях справиться в 
конторе ЖКО, Советская ули
ца, 114, кв. 1.

ОБШ АРОВСКОЕ УЧ И ЛИ Щ Е М ЕХАНИЗАЦИИ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА № 6

объявляет прием учащ ихся:
на специальное отделение механиков - комбайнеров

из числа лиц, окончивш их 10 классов и имею щ их аттестат зр е 
лости.

Начало занятий с 1 октября 1955 г.
Прием заявлений с 15 сентября.
Зачисленны е в училищ е на отделение м ехаников - комбай

неров, обеспечиваю тся бесплатны м питанием, обмундированием, 
квартирой, постельными принадлеж ностям и по нормам специ
альны х рем есленны х училищ  и получаю т стипендию  26Г0 рублей  
в месяц.

Поступаю щ ие должны иметь при себе паспорт, военный би
лет с отметкой о снятии с учета, свидетельство о рож дении, до
кументы об образовании в подлиннике или копии, заверенны е  
нотариальной конторой.

Заявления подавать по адресу: с. Обшаровка, Приволжского  
района, Куйбыш евской области, училищ е механизации сельского  
хозяйства № 6.

Артель «Бытовик»
напоминает гражданам, что 

необходимо выкупить до 20 
сентября сданные в ремонт ве
щи, срок выкупа которым 
истек.

Невыкупленные вещи будут 
переданы в Госфонд.

Ревин Николай Васильевич, про
ж иваю щ ий в поселке ремонтно-ме
ханического завода, улица Ломоно
сова, 3-а, возбуж дает  дело о растор
ж ении брака с Ревиной Екатериной  
Федоровной, проживаю щ ей в селе  
Соловчиха, Радищ евского района, 
Ульяновской области.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
народном суде Радищ евского райо
на.

Захарьин Владимир Сергеевич, 
проживаю щ ий в г. Сызрани, Сквоз
ной переулок, 19, возбуж дает дело  
о расторж ении брака с Захарьиной  
Лидией Константиновной, прожива
ющ ей в г. Сызрани, ул. К арла  
Маркса, 129, кв. 10.

Дело подлеж ит рассм отрению  в  
народном суде 2-го участка Цент
рального района г. Сызрани.
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